

ALBACETE ES ACOGEDORA, MODERNA, CUENTA CON BUENOS RESTAURANTES, HOTELES Y UNA INFRAESTRUCTURA ADECUADA

"se contienen en el Pacto Industrial, firmado el 28 de octubre del 92, y van encaminadas a potenciar el desarrollo industrial y la creación de empleo. Los sectores a potenciar son todos, es decir, se ofrecen ayudas indiscriminadamente a quienes inicien, amplíen o modernicen cualquier tipo de industria, señalando como prioritarios las de materiales de construcción, textil, calzado, mueble, agroalimentarios y turismo. Las ayudas, en forma de subvención directa o descuento en intereses, se deben comentar, solicitar y tramitar de modo individualizado".

Unos 500 millones de pesetas va a movilizar el Plan de Empleo puesto en marcha conjuntamente por la Junta de Comunidades y el Ayuntamiento de Albacete. La alcaldesa comenta que, aunque "la Junta pone la mayor parte de los fondos, el ayuntamiento también tiene que hacer aportaciones para materiales o para algunos programas donde la Junta no cubre la totalidad de los mismos. Son programas distintos, pero, fundamentalmente de reparaciones viarias, limpiezas medioambientales, pinturas". En total se dará trabajo a unos 800 desempleados de la capital.

Sin duda existente esperanzas de una recuperación económica de todos los aspectos, como ya lo demostraban las cifras de exportaciones en el 94. El presidente de los empresarios y de la Cámara de Comercio, Marcos Montero, señala, sin embargo, que actualmente Albacete se encuentra en "una situación de estancamiento, conforme al panorama económico, político y social. La economía está dormida". Marcos Montero reconoce que la capital "se ha ido transformando y ha pasado de ser eminentemente agrícola a contar con industrias como el calzado, los componentes de automoción, la industria cuchillera..., sin olvidar un sector muy importante, el de la construcción". Otro sector en el que están puestas grandes expectativas es en el de la industria agroalimentaria. De hecho, funcionan importantes empresas de productos lácteos y de transformación de maltas de cervezas.

Ajusa, Forlasa, Pañalón S.A., cuchillería Arcos, Recauchutados Mesas. Confecciones López Vera o Sánchez Flor, por citar sólo algunos nombres, son algunas de las



La ciudad ha dejado de ser eminentemente agrícola, para dar paso a importantes centros de servicios.

más relevantes empresas que, bien por nivel de exportación o por número de trabajadores, funcionan en Albacete. En opinión del presidente de la Cámara de Comercio, la ciudad "tiene una buena dotación de suelo industrial. Además cuenta con excelentes comunicaciones por autovía, que nos sitúan a tiro de piedra de Madrid o Levante, lo que ha permitido la instalación a tiro de piedra de Madrid o Levante, lo que ha permitido la instalación de industrias de estas zonas. En los últimos años se ha vivido un

proceso importante de industrialización. Albacete ha pasado de ser una capital pequeña a ser una ciudad moderna, con grandes avenidas, edificios modernos... Se han producido grandes inversiones en la Universidad, con un importante número de alumnos e infraestructuras, residencias, hoteles. También el circuito de velocidad ha traído mucha gente". Y algo similar ha ocurrido con el hecho de que el equipo de fútbol se encuentre en Primera División, lo que ha beneficiado, sobre todo, al sector

hostelero y a la promoción de la ciudad a todos los niveles.

El secretario general de UGT en Albacete, Rufino Galiano, también reconoce el crecimiento experimentado por la capital en los últimos años, si bien, según Galiano, este auge no ha tenido reflejo en el incremento del nivel de empleo, ya que se han instalado "industrias que no necesitan mucha mano de obra. Además la tecnología avanzada de algunas empresas supone que se necesiten menos trabajadores". Para el responsa-



Albacete se ha convertido en una ciudad industrial, en la que la cuchillería sigue siendo importante.

ble de UGT no se ha potenciado suficientemente el empleo fijo y alrededor del 35 por 100 de los trabajadores de Albacete, cuenta con un puesto laboral de carácter eventual. Para Rufino Galiano, sin embargo, "las perspectivas no son malas. Contamos con una situación geográfica privilegiada, con buenos accesos por carretera a provincias limítrofes".

Por su parte, Juan Antonio Mata, secretario general de Comisiones Obreras de Albacete considera que el nivel de paro se debe a que la industria aún no está muy desarrollada "y los servicios no son capaces de absorber todo el conjunto de mano de obra". Coincide con Rufino Galiano en que "las expectativas son buenas, es una ciudad que tiene una dinámica muy especial, de mentalidad muy abierta. La gente no se para. Se va abriendo a industrias muy novedosas, sin parangón, por ejemplo en recauchutados, fabricación de bolígrafos, frío industrial...". En opinión de Mata, Albacete "necesita una industria que sea eje director, que debería venir de la mano de la inversión pública aunque eso, por desgracia, no se va a producir. Hay que aumentar el nivel de la industria, pero manteniendo el nivel de servicios, con un complejo agroalimentario como eje central de desarrollo".

Respecto al nivel comercial, Albacete, una ciudad que tiene aproximadamente 140.000 habitantes, cuenta con un centro de Galerías Preciados, Simago, Mercadona, un hipermercado y otro en marcha, además de un sector comercial, en palabras del responsable de los empresarios, Marcos Montero, "muy agresivo y moderno, con una tremenda vitalidad y fortaleza". Lo cierto es que el pequeño comercio ha sabido responder al reto de los "híper" e, incluso, ha creado sus propias cadenas. En este sentido, cabe destacar, la iniciativa puesta en marcha por Seyca, integrada únicamente por capital de la tierra y que dispone de diversos supermercados en la provincia, dando empleo a unos 500 personas.

En opinión de todos los sectores, Albacete se ha convertido "en una ciudad encantadora para vivir". Marcos Montero, añade "es acogedora, moderna, cuenta con buenos restaurantes, hoteles y una infraestructura adecuada".

Ciudades de Castilla-La Mancha

ALBACETE LA GRAN URBE MANCHEGA